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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре при Руководителе Администрации муниципального района обсудили 
вопросы реконструкции взлетно-посадочной полосы аэропорта «Норильск» 

При Руководителе Администрации муниципального района Сергее Ткаченко состоялось 
совещание по ремонту взлетно-посадочной полосы аэропорта «Норильск». 

Участие в совещании приняли Глава города Дудинки Алексей Дьяченко, заместитель 
председателя районного Совета депутатов по общим вопросам Роман Травницкий, 
председатель Контрольно-Счетной палаты муниципального района Иосиф Ярошук, депутаты 
районного Совета, специалисты районной и городской администраций, руководители краевых 
и муниципальных учреждений и предприятий, федеральных структур, а также профсоюзов и 
компаний-недропользователей. 

Сергей Ткаченко рассказал о том, что первый этап ремонта взлетно-посадочной полосы 
аэропорта «Норильск» запланирован на период с 28 мая по 15 сентября текущего года. В это 
время будет выполнена реконструкция 720 погонных метров взлетно-посадочной полосы с 
устройством межсезонного пандуса. «Эти ремонтные работы никак не повлияют на взлет и 
посадку самолетов, поэтому аэропорт будет работать в штатном режиме по обычному 
расписанию с сохранением объема пассажиропотока», – подчеркнул Сергей Ткаченко. 

На втором этапе ремонтных работ в 2017 и 2018 годах планируется проведение 
реконструкции 2 101 погонного метра полосы, и в этот период ожидаются существенные 
ограничения работы аэропорта с 1 июня до 15 сентября. Как отметил Сергей Ткаченко, в 
настоящее время Управление регулирования перевозок Росавиации прорабатывает 
маршрутную сеть и просчитывает требуемое количество малых воздушных судов для 
обеспечения авиаперевозок. В ближайшее время авиакомпании должны предоставить 
информацию о планах работы и схему пассажирских перевозок в период реконструкции 
полосы 2017-2018 годов. Предположительно, воздушное сообщение планируется 
осуществлять через Игарку, а оттуда – большими самолетами до Красноярска и Москвы. 

Обсуждая ситуацию ограничения работы аэропорта в летний период 2017-2018 годов, 
Сергей Ткаченко сказал: «В первую очередь необходимо решить вопрос отправки на материк 
выпускников школ, детей в оздоровительные лагеря, а также жителей района на лечение и 
оздоровление по путевкам. Работодатели района также должны уделить особое внимание 
составлению графиков отпусков сотрудников». Он также обратил внимание на необходимость 
организации в Дудинке и поселениях дополнительных летних лагерей для детей и 
подростков. 
          Затем Руководитель Администрации района ответил на вопросы, поступившие от 
участников совещания. Руководителей предприятий и организаций интересовал вопрос 
необходимости квотирования авиабилетов для сотрудников, специалистов Управления 
пенсионного Фонда РФ – организация выезда на отдых неработающих пенсионеров. 

Напомним, финансирование проекта реконструкции взлетно-посадочной полосы 
аэропорта «Норильск» осуществляется в рамках федеральной целевой программы 
«Развитие транспортной системы России (2010 — 2020 годы)». 9,6 млрд рублей на его 
реализацию направлено из федерального бюджета, 3 млрд. рублей — ПАО «ГМК 
«Норильский никель». Реконструкцию планируется завершить в 2018 году. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжается подготовка к российским соревнованиям 
 Глава Дудинки Алексей Дьяченко и Руководитель Администрации Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Сергей Ткаченко провели совместное выездное 
совещание, темой которого послужила подготовка к проведению на территории Дудинки кубка 
Таймыра по кёрлингу среди мужских команд. 
 Датой начала соревнований определено 27 мая, и к этому времени в городе 
планируется реализовать ряд дополнительных мер, связанных с наведением чистоты и 
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порядка на улицах Дудинки. Так, к действиям городской и районной власти, направленным 
на санитарную очистку Дудинки, добавятся усилия хозяйствующих субъектов и 
обслуживающих организаций. Речь идет о внеплановых субботниках, мероприятиях по уборке 
и вывозу строительного и бытового мусора с улиц и тротуаров города, очистке территорий, 
примыкающих к Таймырскому колледжу, ледовой арене «Таймыр», Дудинскому спортивному 
комплексу и ряда других объектов. 
 «Чистота в городе – задача каждого дня. Но визит многочисленных гостей из других 
городов страны – уважительная причина удвоить усилия по наведению порядка на 
территории города. Нам важно, чтобы Дудинка запомнилась всем как дружелюбный город, 
где жители уважают себя и рады гостям», – заявил Алексей Дьяченко. 
 
Благоустройство Дудинки продолжается 
 В Дудинке продолжается работа по очистке захламлённых городских территорий. В 
соответствии с реестром, в городе находится 129 незаконно установленных нестационарных 
строений, расположенных на улицах Щорса, Бегичева, Горького и других.  
 На каждом из таких гаражей и сараев размещены объявления о предстоящем вывозе. 
Собственники могут самостоятельно вывезти строения, не дожидаясь срока, установленного 
Администрацией города. В противном случае гаражи и сараи будут транспортированы 
принудительно, а возмещение затрат будет возложено на владельцев нестационарных 
объектов. 
 Вывоз незаконно установленных нестационарных строений планируется завершить в 
сентябре этого года. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Полярный день вступил в свои права 
19 мая в Дудинке начался полярный день, который будет продолжаться ровно 68 суток. 

В течение этого времени солнце ни разу не опустится ниже линии горизонта. 25 июля 
полярный день сменится белыми ночами, протяженность которых составит 23 дня, а 
завершатся они 17 августа, после чего наступит тридцатидневный период сумеречных ночей. 
16 сентября в Дудинке начнется период классической смены дня и ночи. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Свыше 150 нетрезвых водителей задержали в Норильске с начала года 

21 мая в Норильске пройдет рейдовое мероприятие "Нетрезвый водитель", сообщает 
сегодня пресс-служба городского Отдела МВД России. 

В вечернее и ночное время автоинспекторы организуют массовую проверку водителей 
на выявление признаков алкогольного опьянения. 

С начала года сотрудниками ГИБДД были задержаны на дорогах города уже 154 
нетрезвых водителя. Полицейские призывают автолоюбителей не позволять себе, выпив, 
садиться за руль, а также напоминают, что управление автомобилем в состоянии опьянения 
наказывается административным штрафом в размере 30 тыс. руб. и лишением права 
управления транспортными средствами на срок от 1,5 до двух лет. Повторное подобное 
нарушение может обернуться штрафом в размере от 200 до 300 тыс. руб. и уголовной 
ответственностью в соответствии со ст. 264.1 УК РФ. 

Госавтоинспекторы обращаются ко всем участникам дорожного движения с просьбой 
своевременно сообщать по телефону дежурной части ГИБДД 43-54-58 о водителях, которые 
ведут себя на дороге неадекватно, очевидно управляют автомобилем в нетрезвом состоянии, 
а также допускают иные нарушения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

UBS начал анализ Норникеля и рекомендует "покупать" его ADR 
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Инвестиционный банк UBS начал анализ ГМК "Норильский никель" (MOEX: GMKN), 
сообщается в обзоре инвестбанка. 

Прогнозная стоимость американских депозитарных расписок (ADR) "Норникеля", 
рассчитанная аналитиками UBS, составляет $18 за штуку, рекомендация для этих бумаг была 
дана "покупать". "Мы считаем, что "Норильский никель" представляет собой привлекательную 
альтернативу международным аналогам. И хотя риски инвестирования в ADR "Норникеля" 
выше, чем у аналогов, это компенсируется высоким качеством активов этой компании, 
сильным балансовым отчетом, разнообразием добываемых металлов и дивидендной 
доходностью. Мы считаем, что среди аналогов "Норильский никель" является одной из самых 
привлекательных для инвестирования диверсифицированных горнодобывающих компаний, 
но все же советуем инвесторам не забывать о рисках корпоративного управления и становых 
рисках, которые трудно поддаются количественной оценке и создают некоторую 
неопределенность", - говорится в обзоре. 

По оценкам аналитиков инвестбанка, дивидендная доходность у "Норникеля" в 2016 году 
составит 5,5%, в 2017 году - 9,9%, а в 2018 году - 12,6%. 

По данным информационно-аналитического терминала "ЭФИР-Интерфакс", в настоящее 
время консенсус-прогноз цены ADR "Норникеля", основанный на оценках аналитиков 16 
инвестиционных банков, составляет $14,93 за штуку, консенсус-рекомендация - "держать". 

Текущая стоимость этих бумаг составляет порядка $14,01 за штуку. 
 /Интерфакс/ 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Красноярский край поднялся в рейтинге восприятия иностранными СМИ 

Аналитическое агентство «Смыслография» и компания Dow Jones провели 
исследование восприятия российских регионов крупными англоязычными СМИ. 

Красноярский край в рейтинге по итогам 2015 года поднялся на 11 позиций и занял 7-8 
место, поделив строчку с Республикой Башкортостан. 

Для составления рейтинга агентство «Смыслография» проанализировало упоминания 
субъектов РФ в ТОП-100 ведущих англоязычных СМИ. Туда входят The Wall Street Journal, 
Dow Jones Newswire, The Economist, The Guardian, Washington Post и другие. Учитывается не 
только количество упоминаний, но и качество, то есть доля благоприятных публикаций. 
Причем Москва была исключена из рейтинга, поскольку ее сравнение с другими субъектами 
федерации было признано некорректным. 

Отмечается, что в 2015 году драйвером интереса к российским регионам стал спорт, 
прежде всего, футбол. Именно эта тема объясняет присутствие в топе Республики Мордовия, 
Краснодарского края, Самарской области. Также интерес иностранных СМИ вызвал 
чемпионат мира по водным видам спорта, прошедший летом прошлого года в Казани. 

Нефтегазовая тематика меньше, чем прежде, повлияла на интерес СМИ к регионам РФ. 
Единственной территорией, для которой эта тема осталась ключевой, стала Сахалинская 
область. 

Красноярский край вошел в рейтинг благодаря экономическому форуму. КЭФ вызвал 
интерес за счет заявлений участников, в частности, министра энергетики Александра Новака, 
не исключившего прекращение подачи газа на Украину в случае отсутствия предоплаты. 

Деловой квартал 
 

Прокуратура выявила неэффективные траты в мэрии Красноярска: летали на праздники 
за рубеж 

Проверка прокуратуры выявила многочисленные факты неэффективного расходования 
бюджетных средств чиновниками мэрии Красноярска. 

Ведомство установило, что несмотря на дефицитный бюджет и многомиллионные 
задолженности по контрактам перед бизнесменами, чиновники мэрии летали в командировки 
бизнес-классом и проживали в гостиницах повышенной комфортности. Общие 
командировочные расходы за 2015 год и 1 квартал 2016 года превысили 5,8 млн рублей. 
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 За это время сотрудники администрации совершили 16 поездок в Испанию, Японию, 
Корея, Словакию, Китай. Целью большинства командировок стало участие в праздничных 
мероприятиях, сообщает пресс-служба краевой прокуратуры. 

 В связи с необходимостью оптимизации расходов прокурором Красноярска главе города 
внесено представление. 

 Кроме того, до сих пор не исключены случаи покупки за бюджетные средства предметов 
роскоши, дорогостоящих товаров, оплаты перелетов бизнес-классом, необоснованной 
аренды помещений, заключили в ведомстве. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путину предстоит выбрать модель роста экономики 

Президенту Владимиру Путину на заседании президиума экономического совета 25 мая 
придется выбирать между двумя концепциями – бюджетного стимулирования и бюджетной 
консолидации с выходом на устойчивый рост экономики через три года, пишут "Ведомости". 
По сведениям издания, такие позиции обсудили участники совета на встрече перед 
заседанием. Против сторонников бюджетного стимулирования (помощник президента Андрей 
Белоусов и представитель Столыпинского клуба бизнес-омбудсмен Борис Титов) выступит 
председатель Центра стратегических разработок Алексей Кудрин. 

Ранее Белоусов говорил "Ведомостям", что среди участников совета консенсус: 
российская экономика может расти по 4% ВВП в год уже с 2018 г. (это принесет бюджету 
свыше 300 млрд руб., необходимых для модернизации). Но у Кудрина другое мнение, 
рассказывают собеседники "Ведомостей". Его выступление пересказывает один из 
участников предварительной встречи: "Не надо гнать страну к экономическому росту в 
ближайшее годы, для этого нет ресурсов. Максимум можно выйти на стабильный рост ВВП в 
1%". Важно снизить дефицит до 1% ВВП, а инфляцию до 4%, а тем временем проводить 
институциональные реформы – судебной и правоохранительной систем, поясняет он. 
Представитель Кудрина отказался от комментариев. 

Для роста экономики нужен разбег в 3–5 лет, объясняет другой участник встречи. Но 
сначала необходимо договориться о реформах, говорит он: если запустить их уже с 2017 г., 
то через 3–5 лет возможны высокие темпы роста. Выпрыгнуть на 4% уже завтра невозможно 
и опасно, подчеркивает собеседник "Ведомостей". "Это разумная позиция", – оценивает 
федеральный чиновник: чтобы расти, нужны серьезные структурные изменения. И при $100 
за баррель Россия не сможет расти быстрее 1,5–2% без структурных реформ, говорила 
председатель ЦБ Эльвира Набиуллина. Без них Россия обречена на вечную стагнацию, 
предупреждала первый зампред ЦБ Ксения Юдаева. 

Белоусов не согласен с тем, что ресурса для роста нет, – он видит его в большой 
нераспределенной прибыли компаний, которая сейчас лежит на счетах. Ее будут вкладывать, 
когда начнут снижаться инфляция и квазиполитические риски, говорит директор Центра 
развития ВШЭ Наталья Акиндинова. Бизнес не склонен инвестировать и это более серьезная 
проблема, чем отсутствие средств для инвестиций, говорит Акиндинова, – деньги не спасут. 

Институциональные реформы могут быть дополнены стимулирующими мерами, 
считает чиновник – участник совета. Одна из мер, которая может быть предложена 
президенту, – восстановление инвестиционной льготы. Возможные предложения 
Минэкономразвития – увеличение лимитов на проектное финансирование 
(рефинансирование банков под низкую ставку для конкретных проектов), пересказывает 
федеральный чиновник. "200–300 млрд руб. на рефинансирование ВЭБа и для банков – это 
бы переломило ситуацию с инвестициями. 

У коалиции Кудрина более высокие шансы убедить президента, пишут "Ведомости", 
приводя мнение некоторых чиновников: Путин – сторонник бюджетной консолидации, тем 
более что нужны резервы к выборам. "И, конечно, слова человека, который когда-то сберег 
деньги в этих резервах, будут иметь большое значение для него", – отмечает один из 
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чиновников. Но рост ВВП на 1% и стабильная макроэкономика – слишком унылая повестка 
для президента на выборы, замечает другой чиновник. 

Путину предстоит решить, нужен ли ему для повышения президентского рейтинга рост 
экономики, говорит главный экономист БКС Владимир Тихомиров: "Если реформы, то это 
конфликт с элитами или с массами. Но если идти по пути стагнации, то не будет средств на 
соцрасходы и рано или поздно люди тоже выйдут на улицу". 

 Финмаркет 
 
На праймериз «Единой России» проголосовали свыше девяти миллионов человек 

По предварительным данным, число избирателей, проголосовавших на праймериз 
«Единой России», составило 9 миллионов 178 тысяч человек. Об этом сообщил секретарь 
генсовета партии Сергей Неверов, передает корреспондент «Ленты.ру». 

По словам Неверова, явка превысила прогнозы партии. «Мы ожидали, что будет 
невысокая явка в Москве и на Дальнем Востоке, где она традиционно у нас невысокая. Но на 
Дальнем Востоке, однако, мы видим, что интерес оказался очень высок к процедуре и, к 
примеру, на прошлых выборах в городской совет Владивостока приходило на избирательные 
участки всего 12 процентов избирателей. Сейчас на предварительное голосование пришло 
7,5 процентов наших избирателей Приморья для того, чтобы поддержать того или иного 
кандидата», — отметил секретарь генсовета ЕР. 

По его словам, ранее на праймериз «Моя Москва» в рамках кампании по выборам в 
городскую думу проголосовало 240 тысяч москвичей. По предварительным подсчетам, на 
нынешнем голосовании избирателей было существенно больше, заявил политик. 

«Для нас важна не явка, пусть она будет меньше, для нас важна сама процедура и 
легитимность этой процедуры. Этот подход сработал», — подчеркнул Неверов. 

По его мнению, предварительное голосование показывает, что «интерес у людей к этой 
процедуре очень высок». «Для партийной бюрократии принятие таких решений может быть 
эффективным, но все-таки, мне кажется, больше шансов совершить ошибку в выборе 
кандидатов. А когда решение принимается через форму прямой демократии, то таких шансов 
ошибиться будет меньше», — резюмировал Неверов. 

Также он указал, что уже сейчас «в списках лидируют новые лица, которые ранее не 
занимались политикой», и «вряд ли они смогли бы себя проявить, если бы методы 
выдвижения были старые». 
 Как сообщалось ранее, в ходе проведения праймериз ЕР не было отмечено каких-либо 
серьезных сбоев в работе счетных комиссий и избирательных участков. «Достаточно активно 
от региона к региону приходят голосовать, в том числе, молодежь, молодые семьи с детьми. 
Если говорить о каких-то нарушениях, в целом, я бы сказал, что глобальных сбоев нет», — 
заявил в воскресенье, 22 мая, член молодежного избирательного штаба, председатель 
координационного совета «Молодой Гвардии ЕР» Денис Давыдов. 

Процедура предварительного голосования проводится партией «Единая Россия» по 
всей стране. По результатам праймериз ЕР сформирует список кандидатов, которые будут 
представлять партию власти на выборах в Госдуму в сентябре 2016 года. 

Lenta.Ru 
 
Улюкаев провозгласил окончание кризиса в России  

Министр экономического развития России Алексей Улюкаев заявил, что экономика 
России вышла из рецессии, сообщает Rambler News Service. 

В то же время, по итогам первого квартала динамика ВВП будет все еще в 
отрицательной зоне. «Но настолько близко к нулю, что я не меняю свою позицию, что, 
начиная с третьего квартала прошлого года мы из рецессии вышли», — сказал Улюкаев, 
отвечая на вопрос о том, вошла ли экономика России вновь в рецессию. 

19 мая Международный валютный фонд опубликовал доклад, в котором отмечалось, что 
нынешний экономический спад в России менее значителен, чем во время предыдущих 
рецессий, благодаря пакету экономических мер, осуществляемых властями. Среди таких мер 
эксперты МВФ назвали режим гибкого обменного курса, вливание капитала и ликвидности в 
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банковский сектор, ограниченные меры бюджетной поддержки и меры регулятивного 
послабления. Все это, по мнению фонда, смягчило шоки, способствовало восстановлению 
доверия и стабилизировало банковскую систему. 

 «Лента» 
 

Эксперты предрекли экономике России падение на 1,2 процента 
В 2016 году ВВП России сократится на 1,2 процента, считают эксперты, опрошенные 

«Центром развития» Высшей школы экономики (ВШЭ). Соответствующая информация 
содержится в докладе «Комментарии о бизнесе и государстве», который имеется в 
распоряжении «Ленты.ру». 

При этом в 2017 году большинство экспертов, принявших участие в опросе, ожидают 
возобновления роста российской экономики. В долгосрочной перспективе прирост ВВП, по 
прогнозам аналитиков, достигнет двух процентов к 2020 году, после чего стабилизируется на 
этом уровне. 

В Минэкономразвития прогнозируют спад ВВП на 0,2 процента за весь 2016 год. 
«Экспертное сообщество пока этому не очень то верит», — говорится в материалах ВШЭ. 

В опросе ВШЭ принимали участие эксперты из The Boston Consulting Group, Sberbank 
CIB, Института экономики РАН, Института экономической политики имени Гайдара, Morgan 
Stanley, «Лукойла», «КАМаЗа», «ВТБ Капитала», ВЭБа, Economist Intelligence Unit и других 
организаций. 

В среду, 18 мая, агентство Bloomberg в своем материале отметило, что российская 
экономика переживает крупнейшие за последние 15 лет изменения. Самая длительная за 20 
лет рецессия в России может закончиться в третьем квартале 2016 года, считают в агентстве. 
 17 мая министр финансов Антон Силуанов констатировал, что российская экономика 
адаптировалась к текущей ситуации в мировой экономике. 

ВВП России в первом квартале 2016 года снизился на 1,2 процента. В 2015-м российская 
экономика сократилась на 3,7 процента. 

«Лента» 
 
МВД: средняя сумма взятки и подкупа в России — около 200 тыс. рублей 

Средняя сумма взятки и коммерческого подкупа в России за год выросла и составила 
около 200 тысяч рублей. Об этом сообщил журналистам начальник Главного управления 
экономической безопасности и противодействия коррупции (ГУЭБиПК) МВД России Андрей 
Курносенко. 

«Существенно возросли средние размеры по выявленным фактам получения взятки и 
коммерческого подкупа, которые составили 188 и 203 тысячи рублей соответственно», — 
сказал он. 

Всего в прошлом году подразделения ГУЭБиПК выявили 75 тысяч преступлений 
экономической направленности, более трети из которых совершены в крупном и особо 
крупном размерах. Обеспечено возмещение ущерба на сумму более 87 млрд рублей. 

По словам Курносенко, на четверть увеличилось количество задокументированных 
налоговых преступлений, их число превысило пять тысяч. 

ТАСС 
 

Повышение пенсионного возраста до 63-65 лет является важной мерой для снижения 
дефицита трудовых ресурсов на рынке - Минэкономразвития 

Повышение пенсионного возраста до 63-65 лет как для мужчин, так и для женщин 
является важной мерой для снижения дефицита трудовых ресурсов на рынке, говорится в 
материалах Минэкономразвития к заседанию президиума экономического совета при 
президенте РФ (намечен на 25 мая), имеющимися в распоряжении "Интерфакса". "Активная 
инвестиционная политика решает задачи накопления капитала, однако важную роль в 
повышении потенциального роста играет такой фактор, как использование трудовых 
ресурсов. По независящим от нас обстоятельствам этот фактор оказывает сейчас 
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ограничивающее влияние на экономический рост. Задача политики в этой сфере 
нейтрализовать негативное влияние данного фактора", - говорится в материалах. 

В Минэкономразвития констатируют, что "в результате демографических волн в 
ближайшие годы мы будем терять по 200-300 тысяч экономически активного населения 
каждый год, и эта тенденция переломится только во второй половине следующего 
десятилетия". "Эксперты оценивают естественный уровень безработицы в нашей экономике в 
5,5%, при этом по итогам года мы ожидаем среднюю безработицу на уровне 5,8 %. 
Ощутимого вклада в повышение потенциального роста мы можем добиться лишь снизив 
естественный уровень безработицы до 4-4,5%. Решается эта задача путем различных мер, 
направленных на повышение гибкости рынка труда", - считают в Минэкономразвития. 
Министерство предлагает реализовать меры, направленные на стимулирование внутренней 
миграции - "снятие административных препятствий доступа к социальным услугам, услугам 
дошкольного образования при смене места жительства, развитие рынка арендного жилья". 
"Это также меры по повышению гибкости трудового законодательства - расширение практики 
заключения срочных трудовых договоров, упрощение процедур увольнений, в том числе по 
инициативе работодателя по экономическим причинам. Также необходимо проведение 
активной политики занятости и совершенствование механизмов трудовой миграции", - 
перечислят возможные механизмы в министерстве. 

Важной мерой, на взгляд Минэкономразвития "является повышение возраста выхода на 
пенсию для мужчин и женщин (до 63-65 лет)". "Это нужно не только и не столько с точки 
зрения балансирования пенсионной системы, сколько для продления периода продуктивной 
жизни будущих пенсионеров и снижения дефицита трудовых ресурсов на рынке", - считают в 
министерстве. 

 /Финмаркет/ 
 

Повышения пенсионного возраста в ближайшее время не планируется - Голодец 
Повышения пенсионного возраста в ближайшее время не планируется, заявила вице-

премьер Ольга Голодец в интервью ведущему программы "Вести в субботу" (ВГТРК) Сергею 
Брилеву. "В ближайшее время мы этого не планируем делать. Вообще тема дефицита 
Пенсионного фонда - она, конечно, преувеличена. Это некоторый миф", - сказала О.Голодец. 
Она также отметила, что, "по сравнению с 2012-м годом, Пенсионный фонд сбалансирован, 
лучше сбалансирован на 1,5 трлн руб.". "Для того, чтобы вести серьезный разговор про 
повышение пенсионного возраста, надо для начала продвинуться по исполнению в том числе 
и майских указов по продолжительности жизни", - считает замглавы правительства. 

/Финмаркет/ 
 

Сокращение числа пенсионеров стало в России идеей фикс. Демографические 
аргументы для невыплаты пособий выглядят очень спорно 

Сторонники повышения пенсионного возраста обосновывают эту меру нехваткой 
бюджетных средств, ухудшением соотношения работающих граждан и пенсионеров, 
стремлением сохранить пенсии на приемлемом уровне. Такие аргументы привел Алексей 
Кудрин, недавно назначенный заместителем председателя Экономического совета при 
президенте. По его мнению, пенсионный возраст для россиян нужно постепенно повысить до 
63 лет. Хотя некоторые международные сопоставления показывают, что повышать 
пенсионный возраст в РФ нет необходимости. 

В Минэкономразвития нашли ответ на дефицит рабочей силы в стране – повышение 
пенсионного возраста для мужчин и женщин до 63–65 лет. Об этом, как сообщил вчера 
Интерфакс, говорится в материалах ведомства, подготовленных к заседанию президиума 
Экономического совета при президенте, который намечен на 25 мая. 

В министерстве также полагают, что для стимулирования экономического роста уровень 
безработицы в стране нужно снижать с ожидаемых по итогам года 5,8% до 4–4,5%. Таким 
планам, однако, может помешать сама реальность. Ведь люди предпенсионного и 
пенсионного возраста рискуют после непопулярных реформ пополнить ряды безработных. 
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Днем ранее экс-министр финансов Алексей Кудрин назвал оптимальный возраст 
выхода на пенсию для мужчин и женщин в России – 63 года. Речь идет о поэтапном 
повышении. «Даже если мы будем по полгода увеличивать пенсионный возраст, то это 
произойдет для мужчин через шесть лет, для женщин – еще дольше», – пояснил он в 
программе «Вести в субботу». 

Кроме того, в конце минувшей недели Кудрин перечислил журналистам обоснования для 
такой меры: работающих граждан все меньше, пенсионеров – все больше, пенсионные 
взносы уже не могут обеспечивать сохранение пенсий на текущем уровне, приходится 
направлять в пенсионную систему средства из дефицитного федерального бюджета. 

Уже сегодня часть россиян не доживает до установленного пенсионного возраста. 
Возглавляемый Кудриным Комитет гражданских инициатив (КГИ) привел «НГ» расчеты, из 
которых следует, что в России с 16-летнего возраста не доживают до 60 лет около 33% 
мужчин. До 55 лет не доживает с 16-летнего возраста почти 9% женщин. 

Но, как уверяют близкие к Минфину соратники Кудрина, это не препятствие для 
повышения пенсионного возраста. «Постепенное повышение пенсионного возраста (по 
полгода в год для женщин и по кварталу в год для мужчин) при растущей продолжительности 
жизни скорее всего существенно не повлияет на долю населения, умершего до назначения 
пенсии», – сообщает член КГИ, директор Научно-исследовательского финансового института 
Владимир Назаров. 

По его словам, об эффективности пенсионной системы можно судить по нескольким 
критериям: «адекватность размеров пенсий, посильность бремени финансирования, 
долгосрочная устойчивость, устойчивость к шокам». «Текущие размеры пенсий адекватны 
социально-экономической ситуации в стране: коэффициент замещения пенсии к заработной 
плате, рассчитанный по методологии Международной организации труда, превышает 40%. 
Средний размер пенсии составлял в 2015-м 160% прожиточного минимума пенсионера… 
Риски бедности для пенсионеров в России находятся за пределами пенсионного 
обеспечения», – уточняет Назаров. Правда, по Росстату, отношение средней пенсии к 
средней начисленной зарплате составляло в 2014 году 33,2%. 

Если же говорить о посильности бремени, то Россия уже на пределе. «Практически 
полностью исчерпан потенциал повышения тарифов на обязательное пенсионное 
страхование. Уровень тарифов даже после их снижения в 2012 году достаточно высокий – 
22% по сравнению с 16,8% в среднем по странам Организации экономического 
сотрудничества и развития (ОЭСР)», – говорит экономист. 

Кроме того, пенсионная система РФ очень уязвима с точки зрения долгосрочной 
устойчивости и устойчивости к шокам. «Расходы российской бюджетной системы на 
пенсионное обеспечение при более молодом населении составляют около 8% ВВП по 
сравнению с 7% ВВП в среднем по ОЭСР. Лишь половина пенсионных выплат финансируется 
страховыми взносами, остальное – за счет средств федерального бюджета, – поясняет 
Назаров. – Снижение цен на нефть представляет реальную угрозу благополучию российских 
пенсионеров». 

Из чего в КГИ делают вывод: «Для повышения эффективности пенсионной системы 
надо, не повышая нагрузку на экономику и не уменьшая реальной величины пенсий, добиться 
сбаланcированности пенсионной системы в долгосрочном периоде при низких ценах на 
нефть. Без повышения возраста это невозможно». 

Правда, если следовать логике Кудрина, возникает вопрос: почему не предлагается 
повысить пенсионный возраст тогда до 90, до 100 или до 120 лет? Если стоит задача 
сократить нагрузку на госбюджет и увеличить пенсии и долю работающих, то решение для 
такой формулировки тривиально: нужно максимально увеличивать пенсионный возраст. 
Тогда и нагрузка на бюджет будет снижена, и дожившие до пенсии смогут получить большие 
выплаты. Такое увеличение возраста выхода на пенсию до 120 лет доказывает ущербность 
аргументов и целей будущей пенсионной перестройки по рецептам экс-министра. 

«Повышение пенсионного возраста – самый примитивный ответ на дефицит рабочей 
силы… В нормальной либеральной экономике ее дефицит вызвал бы резкое повышение 
эффективности и создал спрос на новые технологии – ведь любой ресурс, доступ к которому 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

ограничен (в данном случае труд), должен использоваться максимально рачительно. Но 
в России пошли по другому пути. Сначала максимально открыли двери для гастарбайтеров 
(каковые сами по себе выступают мощнейшим тормозом технологической модернизации), а 
когда по экономическим причинам их приток сменился убылью, на щит поднимается 
предложение о повышении пенсионного возраста», – написал в начале мая в своей статье в 
Газете.ру руководитель Центра исследований постиндустриального общества Владислав 
Иноземцев. 

Не все согласны с тезисом о дефицитности пенсионной системы. Главные оппоненты 
Кудрина – в социальном блоке правительства. Ситуация с Пенсионным фондом не так 
плачевна, как принято думать, считает вице-премьер Ольга Голодец. «По сравнению с 2012 
годом Пенсионный фонд лучше сбалансирован – на 1,5 трлн руб. Для того чтобы вести 
серьезный разговор о повышении пенсионного возраста, надо для начала продвинуться по 
исполнению в том числе майских указов по продолжительности жизни», – заявила она в 
субботу в телеэфире.  

В указах президента прописано, что к 2018 году ожидаемая продолжительность жизни 
россиян должна вырасти до 74 лет. Сейчас она 71,4 года, это исторический максимум. 

Международные сопоставления показывают, что в России пока рано повышать 
пенсионный возраст. Например, ОЭСР в ежегодном обзоре «Pensions at a glance» приводит 
данные по соотношению лиц старше 65 лет к общей численности населения в разных 
странах.  

Несмотря на относительно низкий пенсионный возраст, в России на лиц старше 65 лет в 
2014 году приходилось лишь 13,2% от всего населения страны. В целом по ОЭСР этот 
показатель 16,2%. В ряде стран – Великобритании, Германии, Испании, Италии, Франции – он 
превышает 18%. Таким образом, старение населения в России проявляется значительно 
меньше, чем в других развитых странах. 

Многие из европейских стран действительно сейчас проводят пенсионную реформу, 
предполагающую дальнейшее увеличение и без того высокого пенсионного возраста. Но у 
них для этого сейчас больше оснований, чем в России. 

В прошлые годы ОЭСР также сообщала о соотношении лиц старше 65 лет к численности 
трудоспособного населения. И когда в некоторых европейских странах обсуждалась 
необходимость повышения пенсионного возраста, это соотношение в целом по ОЭСР 
достигало 25,5% (данные за 2012 год). По Росстату, в 2015 году в России это соотношение 
лишь немногим превышает 23%.    

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Спорт мельдониевых достижений  
Сегодня на Западе большой спорт, как и большая политика, является не только 

громадным бизнесом, но и инструментом управления глобальными процессами. После 
Олимпиады в Сочи всем стало ясно, что российский спорт возвращается на мировую арену. В 
спорт Россия за последние 15 лет инвестировала огромные деньги, что дает повод 
внимательным наблюдателям задуматься о том, что в ближайшее время наши спортсмены 
будут снова доминировать на мировых пьедесталах, как советские атлеты в 60–80-х годах ХХ 
века. Разумеется, англосаксы не могут допустить подобного поворота событий в самой 
мирной войне — на спортивных полях и стадионах. Спустя 25 лет Россия снова заявляет о 
своем спортивном суверенитете.  

После блестяще организованной и результативной для нашей сборной сочинской 
Олимпиады западным спецслужбам и медийным специалистам был дан заказ на 
дискредитацию российских спортсменов. В результате проведенного исследования с 
условным названием «Чем отличается большинство русских спортсменов от остальных?» 
выяснилось, что с советских времен система спортивной медицины и реабилитации 
практически не менялась. Для восстановления сердечной мышцы практически все 
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спортсмены России, стран СНГ и Восточной Европы используют милдронат. Препарат на 
его основе — мельдоний — продается в каждой сельской аптеке и стоит очень недорого. 

Решение к западным экспертам в погонах пришло изящное и, как все гениальное, 
простое. Пользуясь своим контролем в международных спортивных организациях, в том 
числе и во Всемирном антидопинговом агентстве, объявить безобидный препарат мельдоний 
мерзким допингом. И всё. 

Латвийский ученый Ивар Калвиньш, создавший милдронат в 1980-х годах еще в СССР, 
назвал свое лекарство «страховкой от возникновения ишемии у спортсменов высшего 
класса», и, по его мнению, запрет WADA на употребление препарата является 
преступлением. По сути, милдронат «является средством лечения сердечно-сосудистых 
заболеваний, ишемической болезни сердца и других заболеваний, связанных с недостатком 
кровообращения в каком-то органе» — это можно прочесть в аннотации к препарату, купив 
его в любой аптеке без рецепта врача. 

Я вырос в семье сосудистых хирургов. Мой отец — кардиолог, спасший за свою карьеру 
тысячи жизней. Так вот, по его свидетельству, ишемическая болезнь сердца в итоге приводит 
если не к смерти, то к сложной операции и инвалидности. Ишемия у спортсменов — очень 
распространенное заболевание. Сперва 1–2 инфаркта, а потом внезапная смерть. Перегрузки 
на грани возможностей организма не проходят даром. 

В сентябре-октябре прошлого года спортивным федерациям и ассоциациям были 
разосланы письма о том, что милдронат с 1 января 2016 года станет препаратом нон грата — 
допингом. Почему? Просто так захотелось людям, контролирующим WADA. Но публичные 
медицинские исследования не проводились, никаких прямых обоснований нет. 

Все российские спортсмены автоматически попадают под их реджект. Они даже могут 
выбирать — кого из потенциальных или уже состоявшихся чемпионов снять или 
дисквалифицировать задним числом.  

И понеслось. Что ни день — то новость. Калейдоскоп фамилий, видов спорта, титулов, 
званий. Герои олимпийских баталий, потупив взор, как пионеры на педсовете, каются, винятся 
и обещают впредь никогда. Их слушают допинговые чиновники с умным видом и с 
удовольствием дисквалифицируют. То, что не удалось на полях олимпийских соревнований и 
мировых чемпионатов, вершится в кабинетах антидопинговых чиновников. 

Тем временем в глобальных западных СМИ развернута новая антироссийская кампания, 
уже про спорт и то, как «в России загубили целое поколение талантливых спортсменов 
милдронатом». Стали поговаривать о закрытии в России спорта высших достижений вообще. 
Мол, «надо спасать русских атлетов». 

Некоторые звезды российского спорта слезно просят МОК допустить их до Олимпиады 
под флагом Олимпийского комитета. Почему? Да потому что глава этой международной 
спортивной организации с прискорбием сообщил, что, возможно, ВСЕ российские 
легкоатлеты могут не поехать на главный старт четырехлетия — Олимпийские игры в Рио-де-
Жанейро. Они же намельдоненные все. А вот если не под флагом России, то и милдронат 
уже можно назвать по-другому. Аналогичный препарат со схожей химической структурой и 
тем же действием есть в США. Но стоит, конечно, в сто раз дороже. И главное — не является 
допингом, по мнению WADA. 

По странному стечению обстоятельств из России срочно переезжают в США несколько 
спортивных чиновников, ранее уволенных за профнепригодность. В духе плохого 
пропагандистского кино времен холодной войны эти люди, получившие вдруг в Штатах работу 
и пансион, начали «разоблачать подмену проб перед сочинской Олимпиадой». К 
расследованию злодеяний «этих ненавистных русских» в спорте больших достижений 
подключился даже минюст США! 

Вот такое несмешное кино. А что вы хотите? Голливуд! Ну и, если говорить в спортивных 
терминах, 0:1 пока не в нашу пользу. Хочется вспомнить сакраментальное: «Такой хоккей нам 
не нужен!». 

«Известия» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.05.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 38 ▲ 0, 17 

EUR 74, 46 ▲ 0, 19 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


